

前任の柿原園長が、29年度のアンケート集計と回答をまとめて下さいましたのでお知らせ致します。このアンケートや回答を30年度の幼稚園の活動に活かしていきます。

30年度もアンケートは行いますが、何かお気づきの件、ご意見がありましたらいつでもお知らせ下さい。
ふぞく幼稚園園長 森 泉

釧路短期大学ふぞく幼稚園(2学期)アンケート

回収率80世帯中34世帯38.8%

Q1. 当園は、子ども達が『明日も幼稚園に行きたい』と言ってもらえるような園を目指していきたいと考えています。

そのためにも、皆様のお子様が、2学期どのような状況であったのかを改めて知りたい、確認させて頂きたいと考えております。皆様、大変お忙しいとは思いますが、**この設問のみでもお答えいただき、返信して頂ける**と大変助かります。※2学期の姿で当てはまる物をお選び下さい。

1. 休みの日でも幼稚園に行きたがった。(夏休み中も行きたがった) …9
2. 毎日幼稚園に行きたがった。(登園を渋る、嫌がることはなかった) …11
3. ほぼ毎日幼稚園に行きたがった。(ごく稀に嫌がることがあった) …9
4. 時々幼稚園に行きたがらなかった。(2～3週に1回～2回) …3
5. 結構幼稚園に行くのを渋った、嫌がった(1週間に1度) …2
6. とても幼稚園に行くのを渋った、嫌がった(週に何度も) …0
7. 幼稚園に行かせるのが大変だった(泣いたり、強く拒んだりした) …0
8. その他 …3
 - ・ 夜寝る前に「今日は幼稚園楽しかった」と毎日言うようになりました。
 - ・ 幼稚園をやめると(口癖のように…たまに言っています)言いながら、楽しそうに通っています。ご心配をおかけしました。(笑)
 - ・ 週1回の休みの日も「幼稚園行きたい」「みんながお休みの日(=土・日・祝日)以外は行きたい」と言い出しました。

Q1. 2学期の行事についてについて

このまま継続して欲しい・良かった点 …4

芋掘り…1

- ・ 「今日楽しかった？」と聞かなくても、たくさん楽しかったことを教えてくださいました。家庭では体験することが少ないと思うので継続して欲しいです。

ふぞくこども祭…7

- ・ 下の子も参加できたのでとても楽しかった。
- ・ 子ども達が売り手になり、買い手になり、ごっこ遊びをこえる本物に近いやりとりが本当に楽しかったようです。
- ・ 「ママの為に」「弟の為に」買って来たよ！！と帰ってきた時に凄く嬉しかった。自分だけでなく、家族のことも考えていると感心した。
- ・ 自分達でお店等を出来るのがとても楽しいと感じている点とこの行事の後に少し自信がついたように見えるので。
- ・ 年少でも自分の仕事を楽しそうにしていたから。
- ・ お店屋さんを体験出来てとても喜んでいたので。

- ・ 売るのも買うのもとても楽しかったようです。自分の売り場の物が早く売り切れたので、お友達の売り場を手伝ったと言っていました。そんなことができるようになったんだなと感心しました。

焼き芋・・・1

- ・ なかなか家では体験させてあげることができない行事なので。

遊戯会・・・5

- ・ 子どもの成長を感じることができた。
- ・ 子どもの成長した姿。
- ・ 子ども達一人一人のありのままの姿を大事にした内容だと思いました。
- ・ 本番はとても楽しそうに参加していて、大勢の人の前でもやりきったことに自信もついたと思います。練習の段階からとても楽しかったようで、家でもやって見せてくれました。遊びを取り入れた劇も素晴らしかったです。
- ・ 運動会の際はほぼつつ立っている状態にいるだけだったうちの子が、あんなに楽しそうにノリノリで踊っていて、ほんの数ヶ月ですいぶん変わるのだなあ、成長するのだなあと感じれた点。衣装が親の負担がほぼゼロで助かったに加えて、見栄えよく作ってくださり感謝！！先生大変過ぎませんか？ありがたいけど、心配です。

参観日・・・1

- ・ 入園したばかり(途中入園)で、1日何をしているのか分からない時に、すぐに参観日があつて良かったです。日にちを言ったり、歌を歌ったり、普段の姿も見れて良かったです。

スケート保育・・・1

- ・ 長靴でスケートリンクに入り、楽しい思いをたくさんしたみたいです。スケートをするきっかけをつくってもらえるのは親として嬉しいです。
- ・ 長靴とスケート靴と分けてくださっていたので、安心してみることもできたし、楽しんでいたようです。

もちつき会・・・8

- ・ 子どもも楽しんでるようで良かった。
- ・ 家では杵と臼でおもちつきをすることがない為、良い経験・思い出になる。
- ・ なかなか家では体験させてあげることができない行事なので。
- ・ 普段おもちをつく機会がないので良いと思う。子どもも喜んでたくさんおもちを食べてくれた。
- ・ 貴重な経験だと思います。兄達も参加させていただき喜んでいました。
- ・ 大喜びしている姿に感動しました。ありがとうございました。
- ・ とても楽しみにしていた。色々大変だとは思うが大切な行事だと感じた。
- ・ もちつきをすることはほとんどないので、日本の伝統として、子どもにも知ってもらうために体験させたい行事だと思ったから。
- ・ 自分でついて、丸めたおもちを食べることは良い経験だと思います。つきたてのおもちはとても美味しかったです。

年中全部・・・1

- ・ 量も多すぎることもなく、長い2学期、ほど良いアクセントになり何より、子どもがどれも楽しめました。

全体・・・2

- ・ 子ども達が楽しそう。
- ・ 遠足の水遊びとスケートはどういうわけか嫌がっていたが、他の行事は楽しんでやっている様だったので良かったです。色々な体験をさせていただきたいし又、楽しませていただきたいです。
- ・ 「どのイベントも子どもに負担が大きくないかなあ？」と心配していましたが、当日までの先生の説明・声掛け・準備等のおかげで子どもはとても楽しんで過ごせたようです。いつも本当にありがとうございます！！

【幼稚園感想】

- ・ 上記のように様々な行事に対して良かった点を述べていただき改めてありがとうございます。

2. 改善して欲しい点があった。

* 2番を選んだ方は、具体的にどのような点を改善して欲しいと思われますか？

秋の遠足・・・1

- ・ 芝が雨で濡れていた場合、予備に入れてくださいと手紙で書かれていて、靴を何足も用意しなくてはならず、外靴(スポーツシューズ)が1組しかなかったので購入しました。水遊び用のサンダルを含むと3組の靴を用意すると知り焦りました。うちだけでしょうか・・・。

【幼稚園回答】

- ・ 第一に遠足の為にわざわざ購入し準備していただきありがとうございました。と同時にご迷惑をおかけしてすみませんでした。
- ・ 過去の反省から、サンダルも必要となり、公園の草が濡れていたら替えの靴も必要だということでお手紙でそのようにお知らせさせていただいています。
- ・ ただし、この為だけに購入していただくのもどうかと思いましたので、その為に購入されるという場合には、幼稚園にご相談くださいという対応に変えさせていただきたいと思います。

祖父母交流会・・・1

- ・ おじいちゃん・おばあちゃんは朝から楽しみにお弁当を用意していると思うので、直前に中止するのではなく、室内で保育参観⇒遊戯室でお弁当という風に変更すると良いと思う。(希望者のみとすると遠慮すると思うので)

【幼稚園回答】

- ・ 園としては、ご意見と同じように『せっかく楽しみにしていたのだから参観をどうぞ』とさせていただいたつもりでいました。希望者の方が変に強制しないので良いと判断しましたが、それが遠慮になってしまったのですね。今後は、その辺りも踏まえて案内の段階から、雨天で中止になった場合の対応をお知らせします。

サッカー交流会・・・1

- ・ 年長しか試合がない中、応援の為の移動、待ち時間等年長さんのみの参加(相手の園に行く時は)でもいいのかなあ・・・とも思います。ふぞくで行う年、年長さんになった時等バランスを考えての応援での参加だとは思いますが・・・と私は考えますが、子どもは楽しんでいました。先生方のおかげで、応援だけでも楽しめたのだと思います。いつもありがとうございます。

【幼稚園回答】

- ・ 貴重なご意見とお子様の様子も含めてのコメントありがとうございます。幼稚園の考え方を改めて明文化させていただきますと、年中さんは次年度サッカーの試合を行うので、ホーム(ふぞく会場)であろうとアウェイ(わかかさ会場)であろうと一度イメージできるようにしておくべきだということでここ数年実施しています。年少さんは、ホーム(ふぞく会場)の時のみとしています。
- ・ 待ち時間や応援のみということもあり、勿論飽きている子もいますが、子ども達の気持ちになって考えた場合、『一度でも観ているのはかなり違うのではないかと』というものです。

お遊戯会・・・5

- ・ 『改善』ではないですが、欲を言えば全園児による出し物が見たいと思いました。(普段から歌っている歌等、欲ばり過ぎとも思うのですが)
- ・ 持ち帰った衣装を見て、とても丁寧な作りで驚きました。大変時間が掛かったことと思います。先生方が徹夜するくらいの作業でしたら簡略化してくださいね。
- ・ 子どもの人数が増えるにつれ、見に来る人数も増えてきます。園長先生のおっしゃることも納得しております

が、子どもの成長を見に来る親やおじいちゃん・おばあちゃんが会場に入れないことがあるととても悲しいです。そのことも踏まえて考えていただけたらありがたいです。

- ・ 席取りがくじ引きになったのは良かったです。前半は人が多く、子どもが舞台前に下りて立っていると、見えにくかったです。舞台前のスペースを空けて演目に出演する子どもの保護者だけが座れるようにするのは難しいでしょうか？(そのスペースはその時その時)
- ・ ステージ下の子ども達が後ろの方からはほぼ見えなかったのも、積み木に乗って歌うなどしたら良いと思う。
- ・ 場所とりに並ばなくてよくなったのは良かった。会場が狭いので前の人との距離が近く写真がとりづらい。会場の前にスペースを設け、見たい出し物の時に移動をしたりできると良い。

【幼稚園回答】

- ・ 現在の方針に対して十分理解してくださっているうえでのご意見、ありがとうございます。まず、全園児の出し物は、確かにあれば素晴らしいかもしれませんが、全体の流れ等を考えると、現状では難しいと考えております。
- ・ 先生方が何十時間もかけて作っている衣装のことまでたくさん褒めていただけることに園長として感謝します。と同時にそれが負担になりすぎないことまでも考えてくださっていることにもありがたく思います。
- ・ 園児数が増えてきていることから、衣装の数も増えていきますので、園として、衣装作りに重きがい過ぎないようにしていくことも考えています。
- ・ 会場に入れないというご意見に関しては、28年度に実際あったようなので、29年度は入口付近に職員を配置して、お孫さんやお子さんが見れないということが無いようになり意識して声を掛けて配慮させていただいたつもりでしたが、実際は入れなかったのでしょうか…。そうであるならば『本当に申し訳ありません』の言葉しかありません。今後の園児数等も踏まえながらも細かい再検討は今後も必要だと思っています。その際に一番大切にしているのは、『子ども達のこと』であることも改めてお伝えしておきます。
- ・ 写真が撮りづらいというのは保護者の気持ちとしてはよく分かりますが、そこを第一にする考えはありません。また、その分のスペースを設けるということは今よりも会場が狭くなるということなので、難しいと考えています。
- ・ ステージ下の子ども達が後ろからは全く見えなかったというご意見がここまで多かったのは初めてで、それだけ見学の方が多かったということだと感じます。それに対して提案も含めて貴重なご意見をありがとうございます。年中組の出し物の下の段の子ども達が見えやすくなる様な対応は検討していかないとはいけません。ただし、遊戯の関係で、下の段に降りたりするのは子ども達のことを考えている担任にお任せしていただきたいというのが園の考えです。(ステージからジャンプしたりするのが格好がいいと子ども達が思っていることを踏まえて取り入れたりしている場合もあるからです)

もちつき会・・・1

- ・ おもちを食べるところとついたおもちを丸めるところをもう少し分けていただけると嬉しいかな・・・と。『ここで食べていいのかな？』と食べていると、ドタバタとおもちを丸める人が来たので少しだけ気になりました。難しいようであれば、今のままで構いません。うちがもう少しはじに行けば良かっただけなので・・・。

【幼稚園回答】

- ・ ふぞく幼稚園のもちつき会に初めて参加された保護者の方にとって、この辺りの配慮が足りなかったと反省しています。特に食べている方に声を掛けるのは園長柿原の役目でしたから、「この辺りにもうすぐ人が大勢来ますよ」等声をかけるべきでした。

Q2. 職員【教職員・バス運転手】の対応について 【回答なし有】

- | | |
|------------|-------|
| 1. とても良い | ・・・20 |
| 2. 良い | ・・・10 |
| 3. ふつう | ・・・3 |
| 4. あまり良くない | ・・・0 |
| 5. 悪い | ・・・0 |

* 1・2番を選んだ方は、どのような点が良かったかをお知らせ下さい。

- ・ どの先生も優しく子どもに接してくれて、幼稚園での生活に慣れることができ、楽しめているようなので良いと思います。
- ・ 子どもとの距離が近く、兄弟にも話し掛けてくれる。
- ・ 何気ない普段の様子を教えてもらえて嬉しく思っています。
- ・ 子ども達にとっても優しくいつも笑顔で接してくれているところが嬉しく思います。しかし、時々困っている子どもにその対応は・・・を見ることがあります。そこはとても残念です。
- ・ いつも笑顔で元気ももらえます。何気ない子どもの様子を教えてくれるのが嬉しいです。
- ・ 子どもが先生のことを大好きだからです。
- ・ いつも笑顔で見ている気持ちが良い。・・・3
- ・ 子どもを安心してあずけられる。
- ・ 朝の気持ち良い挨拶。・・・2
- ・ 子どもを大切にバスの乗り降りで助けてくれる点。
- ・ いつも笑顔で、名前もどの方も覚えてくださり、子どもに対する愛情が伝わってきてとても嬉しく思っています。
- ・ 他のクラスの先生なのに、『明日〇〇先生と遊ぶ約束したー♪』と喜んで話してくれます。クラス関係なくどの先生ともたつぷり遊んでもらっているようで、いつもありがとうございます。
- ・ いつもニコニコ安全運転で子どももおじさんが大好きです。
- ・ 子どもを良く見てくれる。
- ・ 親切。
- ・ 担任の先生だけでなく、園全体で子どもを見てくれている点。
- ・ 1学期に引き続き、いつも細やかに子ども達を見守ってもらっていると思います。怪我や喧嘩、些細なこともちよくちよく伝えてくださるので安心です。
- ・ 担任の先生じゃなくても、その日の様子を教えていただけ嬉しく思います。
- ・ 優しく迎えてくれて気持ちがいいです。雪がないところにバスを止めてくれて気配りが感じられます。
- ・ いつも笑顔で穏やかなところ。
- ・ バス送迎時に「ご苦労様です」「寒い中お待たせしました」等気を遣った言葉掛けをしてくださる先生、子どもの名前を覚え、送迎時以外でも挨拶や話し掛けてくださる運転手さん、素晴らしいです。
- ・ 下が凍っていたのですが、手をとってゆっくりと乗せてくれました。時間より5分前に家を出たら既にバスが待っていて申し訳ないことをしたなあと思いました。
- ・ バスの運転手さんにビーズを拾ってもらったり、石をもらったりして、大事に持ち帰ってきます。
- ・ 先生方も子どもと丁度いい距離で接してくれている感じが良いと思います。
- ・ 職員の方々の情報の共有ができていて、安心できます。幼稚園であったこと、細かいことも教えてくださり、嬉しく思います。
- ・ バスの運転手も親しみやすい(子ども達が)

【幼稚園感想】

- ・ 毎回アンケートの際に感じるのですが、このようなお言葉を頂けることに本当に感謝の気持ちです。
- ・ バスの運転手さんもこのような声を頂けることで日々やはり気をつけようという気持ちになれます。ありがとうございます。

Q3. その他幼稚園に対するご意見や要望等(行事以外のこと)があれば、遠慮なくご記入下さい。

- ・ 1学期のアンケートでもありましたが、先生を呼び捨てにするのが気になっています。2学期の参観日は1学期の参観日よりひどくなっていると感じました。家では勿論注意をしますが、園でも徹底をしていただけたらと思います。
- ・ 前回のアンケートのことです。子どもが先生を呼び捨てにしていることについて、子ども達に家で注意しても幼稚園に行くと気が緩むのか呼び捨てにしているのを耳にします。そこで、思ったのですが、まず先生達が自分達のことを「〇〇先生はね…」と話してはどうでしょうか？先生方が自分のことを呼び捨てにしているのをよく耳にしますが、子ども達はそういったことを聞いて伝染しているところもあるのでは…と思います。子ども達は純粋です。家庭で注意をしたとしても、「何が悪いのか？」と言うのはその時に注意をしないと伝わらないと思います。距離を縮めるというのも分かりますが、言い方や態度次第ではないかと思えます。子ども達は、先生達のことを良く見ていると思うし、注意されたからと言って距離が縮まらないということではないのでしょうか？この件に関わらず、『良いことは良い』『悪いことは悪い』ということを教えるのも幼稚園教育には必要なことではないでしょうか？子ども達の気持ちを考えるのも勿論重要なこととは思いますが、ふぞく幼稚園の先生方はいつも明るく、全員の名前もすぐ呼べたり、素敵などころがたくさんあり、子ども達へのフォローもすぐに出来たりと…本当にいい先生方に出会えたと思うだけに苦しくなります。その子によってできることとできないことはあると思います。そういう部分の先生方の接し方は素晴らしいなあと感じます。ですが、集団生活のルールはしっかりと教えていただきたいです。家庭では教えられないことを学んで欲しくて幼稚園という場所に通わせているというのも保護者の意見だと思います。
- ・ 1学期のアンケート結果拝読しました。その中で先生を呼び捨てにすることについて、私も基本的には失礼だし、やめて欲しいと自分の子には思います。特に上の子の時には話をささげても、『〇〇先生でしょ』と強く言ったこともあります。でも、子どもにとっては『失礼』『マナーがない』なんて意識などなく、とにかく『今』『この瞬間』に先生に話を聞いて欲しい、自分を見て欲しい、共感して欲しいと必死なのだということがわかってきました。更に『名前+先生』は2単語になり、伝えたいことで頭がいっぱいいっぱい、お友達を押しつけてでも自分を見て欲しいと思っている時に2単語は幼児には難しいのかもしれない。だったら「先生」でいいのでは？とも思いますが、子どもにとっては、香奈子先生に見て欲しい、園長先生に気づいて欲しい、糸子先生に聞いて欲しい…と相手をはっきりしているのです。誰でもいいわけではないのです。ここまで信頼関係を築いてくださった先生方には感謝しかありません。更に先生同士はどんなに急いでいても『名前+先生』で呼んで子どもにお手本を示してくださっています。私も家では強く訂正することはしていませんが、必ず『名前+先生』で話しています。そして、小学生になったら何故か、『〇〇先生』とほとんどの子が呼ぶようになります。注意されたからなのか、子どもが成長したからなのか、先生と児童の距離感からなのかわかりませんが…。親の集まりで時々呼び捨てのことは話題になります。失礼だし、良いことではないのは大前提の上で、子どもの気持ちを最優先にしてくださっていること、幼稚園ではどういった対応をしてくださっているか、家庭ではどうしたらいいか、小学生になったらどうなるのか(将来の見通し)を春の早い時期に親に伝えていただけると少し安心するのかなあとも思いますが。特に第1子の場合は、親は先生を呼び捨てにすることに大きな抵抗があると思います。【家庭によって考え方は違いますよね】

【幼稚園回答】

- ・ 1学期のアンケートの回答をもとに多くのご意見をいただきました。またただ反論ではなく、色々なことを踏まえながらのお言葉・表現に対して本当に感謝致します。
- ・ さて、1学期のアンケートの回答の言葉が足りない部分があったと反省しております。過去のアンケートでも何度もお答えしてきたことですが、ご指摘通り子ども達が先生方を呼ぶ際の呼び捨てが決して良いこととは思っていません。これが大前提の考えであることをまずお伝えしておきます。と同時に、それだけ子ども達にとって近い存在の先生がふぞくにはいるのだと感じております。
- ・ 柿原が一番考えていたことを改めて明文化させていただきます。
釧路短期大学ふぞく幼稚園には色々な子ども達がいることを踏まえて呼び捨て等をあまり注意することやルールを明確にしてこなかった経緯があります。過去にはうさぎの名前を決めるのを機に、『名前でちゃんと呼ぶことの大切さ』を教えたこともありましたが、難しかったと個人的に感じていました。子ども達に『先生の名前は〇〇先生と呼ぶこと』と全体やクラスで改めて説明した後にも「〇〇！！」と先生を呼び捨てで呼んでしまう子がいます。その子に対して先生が場面や状況を見て穏やかに教えていくことは可能ですが、集団の中では、この時に『〇〇ってよんだらダメなんだよ！！』と大勢の子から指摘されてしまうことがあり、それが色々な面で悪循環を生むと思ってきました。
- ・ それでも、教えていくのが幼稚園教育現場なのではないかというご意見があれば、「ごもっともです」と僕も思っていますが、たかだか20年間の経験ではありますその部分が一番大事なのかといわれたらそうは思っていません。呼び捨てにしている子がちゃんと僕の名をはじめ場面によっては『〇〇先生』と呼んでいるのを知っています。教育や躰に対しての考え方として、決してすぐに形にならなくても伝えていくべきこと、教えていくべきことを根気強く言い続けていくことだと教わりましたし、卒園後、大きくなった子ども達からもそのことを学ばせてもらいました。表面上は変わっていないように見えても、保護者がお家で言い続けてくださることにとっても意味があると思っていますし、それが子ども達の心の奥にしみ込んでいくのだと思っています。
- ・ そのような考えを持っているのと同時に今の幼稚園でよくないのが、先生方が呼び捨てで呼ばれていることを他の先生が注意していないことです。これはもっとしっかり行うべきで、大変申し訳ありませんでした。
- ・ 最近方針等の共有化等が以下のご指摘にも先生同士のコミュニケーション不足のご指摘に関連しているのであれば、完全に園長の管理職として、職員への徹底不足であり、それ以外のこと(=移行等の準備対応)に重きを置き過ぎてしまったとアンケートを全部読んで感じました。
- ・ 先生同士のコミュニケーションがとれているのかな？と思うことがあります。年少さんに限らず、年中さんやその他の先生同士です。先生はととも一生懸命子どもと接しているのはよく分かっておりますし、見受けられます。ですが、先生同士の話し合いでの結果なのか、ただコミュニケーションが取れていない結果なのか疑問に思うことがあります。先生方、一人一人はととも素晴らしい先生だと思っております。だからこそすばらしい先生方なのでそのようなことがあるととても残念に思います。

【幼稚園回答】

- ・ このご意見についてですが、先生達の良い点もしっかり踏まえた上で、疑問に感じていることをお伝えして下さっていることに大変感謝しております。
- ・ 上記の緑色の文字の内容と重複するのですが、園の方針等の共有化等ができていないのでは・・・というご指摘でしたら、現状をまずお知らせさせていただきます。情報共有すべきことは、職員会議・ケース会議・年度末反省・学期ごとの反省等で園長から伝えたり、明文化したものを回覧したりしています。担任から園長に相談等があれば、それに対して回答し、担任から副担・補助教諭へ伝えてもらっています。管理職同士では、その都度話し合うようにしています。
「いや、そういうことではないです。」「全然徹底されていませんよ」というのであれば、遠慮なく管理職まで

ご相談ください。不信感を持ちながら、大切なお子様を園にお任せするのはとても辛いことになるので。

- ・ スケート保育の説明会に私用で参加できませんでした。入園時のしおりでも持ち物の説明をしてくださっていますが、子どもの必要な持ち物・スタイル等直前(2週間前?)にお手紙を出していただけると助かります。初めてのスケート保育で慣れない場所、個人送迎、多くの持ち物と戸惑いが大きかったです。説明会でお話をしてくださっているのだと思いますが、不参加者には資料だけでもいただくと嬉しいです。

【幼稚園回答】

- ・ 説明会に参加されなかった、ふぞく幼稚園のスケート保育について知らない方には手紙をその翌日までに
お渡ししていたのですが、お渡しするのを忘れてしまった可能性があります。大変ご迷惑をおかけしてしま
い、すみませんでした。
- ・ 雨の日・雪の日は子ども達の靴箱が小さくて扱いが大変そうだなあと見ています。何も解決策も思っ
つかず意見だけですみません。

【幼稚園回答】

- ・ 平成13年度に現在の靴箱に買い換えました。その前の靴箱が中靴入れも含めてとても小さかったので、買
い換えた当時は凄く便利で重宝していたのですが、年々外靴も中靴も大きくなってきて、この方が気にして
下さっているように大変になってきました。ただ、新たな靴入れに買い換えるというのは考えておらず、大
きめの長靴の場合にどうにかできないかと…と思っています。(もし小さめな物を皆様に買っていただくと
なると、今度は雪遊びの時に困ることになるだろうし…難しいです)
- ・ お遊戯会での舞台の下での踊りは観客からは全く見えないのでやめて欲しいです。

【幼稚園回答】

- ・ 行事の改善のところでもコメントさせていただいた通りです。
- ・ クッキングの時について、いも団子を作った時にテーブルに何も敷かずに直でこねこねしていたと聞か
ました。子ども達が勝手にやっていたのか、先生がそうしていたのかは不明ですが、食べ物を直接テーブル
調理するのは、衛生面でいかがでしょうか？スモックも2~3ヶ月に1度くらいしか持ち帰ってこないのも気
になります。色々な作業に使っているのに、洗濯もせずクッキングの時も使っているのですよね？汚い
です。

【幼稚園回答】

- ・ 今回のいも団子のクッキングの時に直接テーブルでこねた件につきましては、補助のお母さんに手伝っ
て頂いてボールの中でイモをマッシャーで潰し、小さく分けたものを子ども達に渡して丸めてもらったの
ですが、それを丸める時に机を使ってしまったのだと思います。担任はテーブルの上で丸めるように指示はし
なかったのですが配慮不足で大変申し訳ありません。今後は、手順を検討いたします。又、スモックにつ
いては持ち帰って忘れると困るので、どのクラスも担任が洗って使用しています。
- ・ 子ども達が園内で嘔吐してしまった場合、どのように処理をしていますか？去年ほとんどの子が胃腸炎にか
かっていたので…。処理のマニュアルがどのようなものか教えてください。

【幼稚園回答】

- ・ ノロウィルス対応には園としても十分注意していますので、保健所のマニュアルをもとに園に対応セットをか
ごにまとめて置いてあり、嘔吐した場合は、そのマニュアルにそって対応しています。
- ・ 1学期よりははるかに毎日たくさん幼稚園のことを話してくれるようになり、帰ってきてからは楽しそうです。
ですが、朝は…『行きたくない』ではなく、『ママやぬいぐるみとバイバイがさみしい…』と泣いたり、泣くの
をガマンするように…。でも、園バスが迎えにくると自分からバスに乗りに行くのでなんだろうかと…。嫌
ではない。でも家がいい。そんな感じなのでしょうかね？

【幼稚園回答】

- ・ 朝の登園時にそのような姿をみせているのですね。お子様の変化も細かくご記入いただき変化が出てきて

いるのを嬉しく思うと同時に、まだまだ我々がすべきことがあるとも思いました。と同時に、子どもにとってお家や保護者はいつまでも特別なものです。幼稚園も楽しいけど、お家が一番というのはとても自然なことでもあると思いました。

- ・もちつきで、保護者が静かにするように注意されましたが、子どもの前で注意されるのは親なのに格好悪いと思いました。保護者もルールやマナーを守ることは大切だと思います。

【幼稚園回答】

- ・保護者の皆様には生意気にも注意をしましたが、やはり大切なことは相手が誰であろうと述べていくことが大事だと考えています。そのようなところも子ども達はちゃんと見ていると思っています。
- ・釧路新聞『きょうのえがお』にニコニコの笑顔で載ったことは良い記念になりました。離れて暮らす祖父母に見せると大喜びでした。

【幼稚園回答】

- ・祖父母の方にまで喜んでいただけたとのこと。また記念になったのは良かったと思いましたが、実は掲載されるまでかなりの時間を割くことになり、このようなことは難しい面もあると改めて感じました。子ども達の遊びの時間等に職員が時間を費やすことは良いことだと思っていますが、今後はこのような企画には賛同しないかもしれないことをこのアンケートを通じて述べさせていただきます。
- ・先生が作ってくれた仮面ライダーのボトルやメガネ等喜んでいて家でも遊んでいます。買わなくてもアイデアで楽しいおもちゃが作れるんだと思いました。家でも廃材で工作するようになりました。
- ・家で仕事をしていることもあり、なかなかたくさん一緒に遊んであげられません。園ではおもいっきりたくさん遊んでもらえていると思うと「ホッ」とします。大きなケガをすることもなく日々を楽しんで欲しいです。引き続きよろしくお願いします。
- ・土曜日は『今日は幼稚園ないの?』と言い、日曜日は『はやく幼稚園に行きたい!』ととても楽しみにしています。入って間もないのに先生達は名前をもう覚えて下さっていて、声をたくさんかけていただけてもらっていたので安心しました。12月はイベントも多く、準備等大変だったと思いますが、とても楽しんでいました。ありがとうございました。
- ・バスの運転手さんとお話する機会はありませんが、園長先生のブログからいつも見えないところで子ども達の為にお仕事をしてくださっていることがよく分かります。ありがとうございます。先生方にも毎日の保育は勿論、行事の度に感謝を伝える機会がなかなかないので、このアンケートがあることがありがたいです。
- ・トイレトレーニングできないまま入園し、大変ご迷惑と思うのですが、根気よくつき合ってください感謝しています。たくさんはげましてもらっているようで、子どもも「できるようになりたい」と言うようになりました。紙パンツとまだ仲良くしてますが、ちょっとずつ頑張れているのはいつもやさしく寄り添ってくださる先生達のおかげです。
- ・バスなのでお遊戯会・参観日・スケート・もちつき会でしか園での姿は見れませんが、自分から積極的にみんなに合わせて動けたり、家でも自分から「ごめんなさい」と言えるようになったりと、ぐんと成長した2学期でした。「幼稚園って凄い!」と思います。
- ・いつもお世話になり、本当にありがとうございます。これからもどうぞよろしくお願いします。

【幼稚園感想】

- ・毎回アンケートの際に感じるのですが、このようなお言葉をただいけることに本当に感謝の気持ちです。このようなコメントを言い続けてもらえるような園を継続していきたいと思っています。ありがとうございます。